## Profession de foi Daniel Poisson

Je suis Conseiller bénévole pour Ideas depuis 2015. J'ai quitté la vie dite « active » fin 2014, après une carrière complète dans la finance.

Lors de mon intégration chez IDEAS, j'ai d'abord suivi le cycle de formation habituel, dispensé par les dirigeants. Cela m'a permis de découvrir l'outil d'évaluation élaboré par l'association<sup>1</sup>, d'apprécier sa qualité analytique, et d'intégrer les différentes dimensions nécessaires à l'appréciation objective d'une association.

Ce travail en profondeur (en vue du label) permet de s'immerger dans la vie de l'association, d'en percevoir les forces et les faiblesses éventuelles, et de contribuer le cas échéant à améliorer les points de faiblesse relevés. De mesurer aussi les valeurs, le caractère vertueux, on non, de l'association, le caractère désintéressé (non mercantile) de ses dirigeants et/ou de ses membres.

Mon action pour IDEAS m'a permis de nouer des liens amicaux et de qualité avec l'équipe de management, qui œuvre avec constance -et talent- pour aider le monde associatif à progresser.

Le caractère vertueux de l'action d'IDEAS est aujourd'hui reconnu, et IDEAS occupe une place visible et essentielle dans le monde associatif.

Cette position ne demande qu'à être développée.

Quelques informations sur mon parcours professionnel, avant IDEAS:

Celui-ci s'est déroulé intégralement dans le monde bancaire, chez Paribas d'abord, puis chez BNP Paribas ensuite.

Mon activité a été essentiellement tournée vers la banque d'affaire, auprès de grand groupes (« Corporates ») d'abord, puis dans les financements d'acquisition ensuite (LBO), et enfin dans les financements structurés (secteur Media &Telecom) en Europe.

Chez Ideas, le premier dossier qui m'a été confié, en 2017, a été le renouvellement du Label de l'association « Enfants du Mekong ».

Le dossier été présenté -avec succès- au Comité Label à l'automne 2019, et le Label a été renouvelé. Nous travaillons aujourd'hui sur le renouvellement 2023 (novembre prochain).

En très résumé, EDM, dont le siège est à Asnières, œuvre dans huit pays d'Asie, dans des conditions souvent difficiles, pour aider les enfants des milieux défavorisés à sortir de la pauvreté, leur offrir une éducation de qualité, assortie d'un soutien psychologique.

Les élèves sont en général hébergés dans des internats construits à cet effet, grâce au soutien de grands donateurs, ou sont demi- pensionnaires.

Le principe utilisé est celui du parrainage, les parrains (essentiellement basés en France) parrainent ainsi des filleuls dans ces pays, sur la durée (plusieurs années), leur permettant d'acquérir la formation qui leur permettra de trouver des jobs qualifiés, et de sortir de la pauvreté.

EDM parraine aujourd'hui un peu plus de 22 000 enfants, et l'association bénéficie d'une grande fidélité de la part de ses donateurs.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Les 120 indicateurs d'abord, puis les 90 BP lorsque le référentiel a été modernisé et enrichi

Mener le travail d'évaluation, en vue de l'obtention du Label, implique comme je le disais de s'immerger complètement dans la vie de l'association, d'en regarder toutes les facettes, de développer une relation de confiance avec ses dirigeants, et au final de dégager des axes d'amélioration pour la gouvernance de l'association.

Ce travail est générateur d'une grande richesse, et c'est une grande satisfaction d'accompagner l'association jusqu'au comité Label.

IDEAS, grâce aux nombreuses réunions de formation, ou d'échange, qu'elle organise, et auxquelles j'ai assisté depuis 2017, m'a permis d'acquérir une bonne culture du monde associatif, et de mettre en pratique les compétences acquises au cours de ma carrière professionnelle.

De nombreuses associations, en France, ont encore besoin d'être appuyées, en matière de gouvernance, ceci offre à IDEAS un champ d'action extrêmement large, et je serais très heureux d'apporter ma contribution au développement de l'association.

J'ajoute qu'en parallèle de mon action chez IDEAS, je suis administrateur depuis 2018 d'une IMF<sup>2</sup> à Madagascar, la PAMF, après avoir été auparavant administrateur d'une autre IMF à Kinshasa<sup>3</sup> (2015-2018).

L'activité Micro Finance est assez éloignée, en termes de logique économique, du monde associatif, mais elle est également extrêmement instructive, et gratifiante.

**Daniel Poisson** 

Danielpoisson222@gmail.com

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Institution de micro-finance

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Pour le compte d'I&P Investisseurs et Partenaires, fond d'Impact